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Seniorenbeirat der Stadt Wilhelmshaven 
Protokoll der Sitzung vom 11.09.2023 in den Räumen der Altenhilfe, Nürnberger 

Haus, Gökerstraße 96 
 

Teilnehmer/Teilnehmerinnen     Entschuldigt   
Uwe Heinemann       Marion Reiners 
Günter Hinrichs       Wolfgang May  
Christel Kleinow       Isabell Eickhoff 
Evelyn Klibert        
Franz Köster       Gast 
Catharina Raabe       Ulla Krieger (Tafel) 

 
Beginn: 09:30 Uhr 
Ende:    11:30 Uhr 
 
Öffentlicher Teil 
1. Begrüßung 

Der Vorsitzende, Uwe Heinemann, begrüßte die Mitglieder des Seniorenbeirats 
und besonders unseren heutigen Gast, Frau Ulla Krieger, von der Tafel 
Wilhelmshaven e.V. 
 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit, Genehmigung der Tagesordnung, 
Genehmigung des Protokolls vom 11.08.2023 
Uwe Heinemann stellte die Beschlussfähigkeit fest und bedankte sich bei Evelyn 
Klibert für die schnelle und ausführliche Erstellung des Protokolls der letzten 
Sitzung. Die Mitglieder des Seniorenbeirats genehmigten die Tagesordnung und das 
Protokoll. 
 

3. Frau Ulla Krieger informiert über die Arbeit der „Tafel“ 
Frau Krieger berichtete über die Organisation und die Aufgaben der Tafel 
Wilhelmshaven e.V. mit den Standorten in der Ulmenstraße, der Weichselstraße 
und in Sande. Die Tafel Wilhelmshaven wird dieses Jahr ihr 25jähriges Bestehen 
feiern. Dazu konnte Frau Krieger mit Freude erzählen, dass die Tafel zum 01.11. 
dieses Jahres in neue Räume in die Bismarckstraße 164 umziehen wird und damit 
die Kellerräume in der Ulmenstraße räumen kann.  
Z. Zt. werden ca. 1.500 Personen, davon 30 % Kinder und 50 % ukrainische 
Flüchtlinge, versorgt. Die ehrenamtlichen Mitarbeiter der Tafel sammeln qualitativ 
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einwandfreie Lebensmittel und Hygieneartikel bei den verschiedenen 
Supermärkten, Wochenmarktständen, Bäckereien usw. ein und verteilen diese 
gegen einen geringen Obolus an die Bedürftigen. Der Nachweis der Bedürftigkeit 
wird vorab geprüft und muss dann durch den „Tafelausweis“ nachgewiesen 
werden. Pro Erwachsenen werden z. Zt. 2,00 € und pro Kind 0,50 € erhoben. 
Zukünftig wird der Betrag für Erwachsene wegen gestiegener Kosten (Miete, 
Bewirtschaftung) auf 3,00 € angehoben werden müssen. Wenn erforderlich,  wird 
die Ware auch nach Hause gebracht; momentan für 54 Personen. 
Die Räume der Tafel und die Abwicklung der Essensausgabe werden regelmäßig 
durch die Lebensmittelaufsicht überprüft. Die Mitarbeiter nehmen 1 x jährlich an 
einer Hygieneschulung teil. 
Die Tafel Wilhelmshaven e.V. freut sich über persönliche Hilfe und finanzielle 
Unterstützung durch Spenden und Sponsoren. Ein großer Wunsch wäre eine kleine 
Küche. 
Zum Abschied sicherte Herr Heinemann Frau Krieger die Unterstützung des 
Seniorenbeirats zu. 

  
4. Information über die Smartphone- und PC-Schulung (Franz Köster) 

Herr Köster berichtete über den Verlauf der PC- und Smartphone-Kurse. 
- Herr Herrmann hat seinen neuen Kurs gestartet. Durch Vermittlung des 

Ratsherrn Olaf Fischer wurde dem Seniorenbeirat von der Jade-Hochschule ein 
Beamer als Dauerleihgabe zur Verfügung gestellt, der für die Schulungen gute 
Dienste leistet. Nochmals vielen Dank für diese Unterstützung. 

- Herr Dr. Weithöner wird seinen nächsten Kurs mit 6 Teilnehmern am 12.10.23 
beginnen. Seine Frau wird ihm ggf. assistierend zur Seite stehen. 

- Herr Köster würde gerne für weitere Schulungen zusätzliche Wochentage in der 
BBS zur Verfügung bekommen. Bereits nach der Sitzung des Seniorenbeirats 
vom 03.07.23 hatte Uwe Heinemann beim Oberbürgermeister dazu eine 
Anfrage gestellt, die leider bis heute nicht beantwortet wurde. Herr Heinemann 
wird am 14.09.23 den Fachbereichsleiter Bildung und Sport, Herrn Thomas 
Brandt,  darauf ansprechen. 

Am Mittwoch, den 12.09.23 werden Herr Köster und Frau Klibert die erste „Digitale 
Sprechstunde“ durchführen. Es bleibt abzuwarten, wie groß das Interesse daran 
sein wird. 
Zurückblickend auf die Schulung bei der Sparkasse am 5. Mai dieses Jahres ist sich 
der Seniorenbeirat darüber einig, dass es wünschenswert sei, diese zu wiederholen. 
Der Auftritt der Sparkasse wurde insgesamt als gelungen bezeichnet, ein wenig 
mehr praktische Vorführung wird als sinnvoll erachtet. Zusätzlich sollte dem 
Seniorenbeirat die Möglichkeit eröffnet werden, mit einem Musterkonto zu 
agieren, um die praktische Anwendung auch in den Kursen zu fördern. Herr 
Heinemann wird bei der Sparkasse eine entsprechende Anfrage stellen. 
Der Seniorenbeirat bedankt sich bei der Sparkasse Wilhelmshaven für den über 
Herrn Heinemann überreichten Beamer für die weiteren Schulungen.  
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5. Vorbereitung des Termins bei der Wilhelmshavener Zeitung am 09.10.2023 
Herr Heinemann wird sich bei Herrn Pendzich darum bemühen, den für 14:00 Uhr 
geplanten Termin bei der WZ auf 12:00 Uhr vorzuziehen. 
Folgende Themen sollten angesprochen werden: 
- Online-Kurse, Digitale Sprechstunde 
- Online-Banking 
- Erste-Hilfe-Kurse 
- Auswirkung der Änderungen bei der Wilhelmshavener Zeitung für Ältere 
- Veröffentlichung der Kontaktdaten des Seniorenbeirats 
- Beratende Mitgliedschaft in Ausschüssen 
- Wohnungskonzept (Projekte in anderen Kommunen, Beispiel „Seniorenconcept 

Bau GmbH Oldenburg“) 
-  

6. Beschaffung von 2 „Beachflags“ (Franz Köster) 
Herr Köster stellte den Antrag auf Beschaffung von 2 Beachflags. Die Kosten werden 
ca. 200,00 € betragen. Da der Haushalt der Stadt Wilhelmshaven inzwischen 
genehmigt ist, hat Frau Raabe dieser Ausgabe zugestimmt. Der Seniorenbeirat 
stimmte geschlossen für die Anschaffung von 2 Beachflags. 
 

7. Ungestörtes Vortragsrecht (Günter Hinrichs) 
Herr Hinrichs bat um Beachtung, dass Redner und Rednerinnen ein ungestörtes 
Vortragsrecht gewährt wird. Der SBR stimmte dem zu. 
 

8. Behördenhilfe (Günter Hinrichs) 
Herr Hinrichs schilderte zwei Fälle, bei denen er einer Seniorin und einem Senior 
unterstützend gegenüber Behörden geholfen hat. 
 

9. Verschiedenes 
- Herr Hinrichs wird Frau Maren Horeis vom Landesseniorenrat zur nächsten 

Sitzung am 09.10.23 einladen. 
- Frau Raabe berichtete, dass die bisher in Räumen der IGS tätige Senioren-

Werkstatt bereits im Juni geschlossen wurde.  
- Frau Raabe berichtete nach einem Gespräch mit Frau Muth, dass der veraltete  

Senioren-Wegweiser überarbeitet wird. 
 

 
 
 
Wilhelmshaven, den 14.09.2023 
gez.  
Evelyn Klibert 
Protokollführerin 


